

Communication aux organisateurs/autorités locales

Ces dernières semaines, la presse et les réseaux sociaux ont régulièrement mentionné des cas possibles de piqûres d'aiguilles lors d'événements publics tels que des matchs de football et des festivals. Alors que l'été s'annonce riche en événements et en festivals, nous souhaitons vous donner quelques conseils.

Que sont ces piqûres d'aiguilles ?

Il s'agit de personnes qui reçoivent à leur insu l'administration d'une substance psychoactive par le biais de piqûres d'aiguille et/ou d'injections. Dans certains pays voisins, ce type de piqûres a été signalé depuis un certain temps. Dans notre pays, les premières signalisations sont arrivées le week-end du 1er mai, après un festival dans la province de Luxembourg.

Lors de la plupart de ces cas, un échantillon de sang et/ou d'urine a été prélevé sur les victimes, mais jusqu'à présent, aucune trace inexplicée de substances psychoactives n'a été trouvée dans ces échantillons. Quelques victimes présentaient une plaie qui pouvait avoir été causée par la piqûre d'aiguille, mais sans que cela puisse être affirmé avec certitude. Les personnes ayant signalé un incident lié à une piqûre d'aiguille se sont jusqu'à présent rétablies assez rapidement.

Ce phénomène est très discuté sur les médias sociaux et dans la presse. Des histoires circulent qui renforcent la peur de recevoir une piqûre, surtout chez les jeunes. Il est donc important de sensibiliser les visiteurs de votre événement et de leur fournir des recommandations.

Une piqûre ≠ une injection

Une piqûre est différente d'une injection. D'abord, se produit l'action de piquer, et seulement après la piqûre, une substance peut être injectée. En cas d'injection, l'action prend donc plus de temps et vous êtes plus susceptible de le remarquer. Ce n'est donc pas parce que vous avez été piqué que la substance a été injectée.

Si la substance se trouve sur l'aiguille elle-même, elle peut être administrée d'une simple piqûre. La quantité sera alors très faible et ne produira qu'un léger effet. Si la piqûre est faite à travers un vêtement, le produit restera collé au vêtement.

Aucun motif connu

Jusqu'à présent, les signalements de piqûres d'aiguilles lors de festivals ou d'autres événements n'ont pas été associés à des signalements d'autres délits tels que des agressions ou des vols. Il n'est donc pas clair quel pourrait être le motif de ces piqûres.

Sensibilisation et information

- Utilisez vos canaux de communication pour informer vos visiteurs sur les stands d'information des organismes de prévention et des centres d'aide médicale.
- Conseil important : veillez les uns sur les autres, et si quelqu'un ne se sent pas bien, accompagnez-le(la) à un poste de secours. Ne laissez jamais personne seul.
- Évitez de mentionner littéralement la piqûre d'aiguille dans la communication générale, mais parlez plutôt de "malaise".
- Le personnel des postes de secours et la police sur le terrain sont informés de ce phénomène et peuvent informer les visiteurs inquiets et les orienter correctement.
- Prenez chaque signalisation au sérieux.

